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房屋公摊面积的话题仍在继续遥 继
前不久叶野公摊面积伤民冶矛盾亟待求解曳
一文追问公摊面积占比的正当性以及取
消公摊面积的影响后袁 近日又有媒体报
道指出袁 一些消费者买的精装房装修价
格是根据建筑面积计算的遥

湖南长沙市有市民就称袁野我买的是
精装修房袁买了之后通过核算发现袁其中
精装修费用高于市民正常装修费用遥 询
问之后才知道袁 房子的精装修费用居然
根据建筑面积计算袁 这样业主们都亏了
很多冶遥

以一套装修价格为 2000元每平米
的房屋为例袁假若该房的建筑面积为 100
平米袁实际使用面积只有 80平米袁那么袁
购房者需要支付的装修费用则为 20万袁
而非 16万遥

该收费规则的合理性疑问在于袁精
装修的部分只有实际使用空间 渊室内面
积冤袁公摊部分袁像楼梯间尧变电室等的装
修袁本就是不分清水房与精装房袁都由开
发商计入了房屋销售价格遥 再让购房者
为这部分支付野装修费冶袁难免有重复收
费之嫌遥

关于公摊面积的计算袁 虽然不乏具
体标准袁但在实际操作过程中袁模糊空间
比较大袁往往都无法进行有效评估遥这也
是公摊面积的存在合理性引发质疑的关
键所在遥

事实上袁针对此争议袁一些地方已经
出台了标准遥 像长沙住建委今年 6月就
发文明确袁公共部分装修尧普通入户门尧
室内排水尧强渊弱冤电的配管尧配线袁应计
入毛坯房价格袁不计入全装修价格遥不过
就购房者的反馈看袁 规则的执行存在问
题遥

当然袁 一如公摊面积是否应取消的
争论一样袁也有人指出袁公摊面积是否计
入精装修面积只是一个计算口径的问
题袁 对开发商来说袁 如果按套内面积计
算袁相应地提高单价袁同样可以做到精装
修的总价不下降袁 其实只是一个数字游
戏而已遥

这种说法或具有某些合理性袁 但却
忽略了很重要的一点袁 即无论是公摊面
积计算的模糊性袁 还是将公摊面积纳入
精装修计价袁 都与相关规则和法律的执
行不强袁 造成在购房者与开发商之间构
成了巨大的信息不对称局面有关遥 这种
不对称的局面应该要打破袁 而不是纵容
其继续袁并默认其野存在即合理冶遥

渊任然冤

铿锵姻 话题

近日袁 山东省委印发的一份红头文件引
发关注遥 这份野意见冶袁除了进一步提出野破格
提拔冶野物质奖励冶等激励措施外袁还明确要求
各级领导干部带头落实带薪休假政策袁 文件
中提到袁 各级领导干部要带头做到 野应休尽
休冶遥

要求落实干部休假权利的省份袁 不只山
东遥 到目前为止袁上海尧吉林等多地均已出台
了更加详细具体尧更具可操作性的实施意见袁

安徽省也明确提出 野领导干部要带头休假冶遥
可以肯定袁至少在这一问题上袁整个社会已经
形成了普遍共识遥 即便是一年到头忙忙碌碌
的普通民众袁也乐见其成遥

以往一谈到领导干部休假袁 很多人都会
说 野休息是为了更好地工作冶野补充能量以便
更好地工作冶袁这样的理解当然没错袁但却未
免过于功利袁仍是以工作为参照物遥 诚然袁休
息好了会有更充足的精力投入工作袁 工作效

率会有所提高尧 决策也将更精准遥 但必须明
白袁休息本来就是人的一项基本权利袁休假的
目的是放松袁而非工作遥

领导干部责在公共事务袁 日常工作不仅
杂务繁多袁精神压力也很大袁久而久之必然会
影响身心健康遥 必要的休假放松与生活场景
的硬性切换也是一种感官乃至精神层面的调
节袁不只是领导干部需要这样的调节袁所有沉
溺于固化生活模式中的人袁 都有类似的需

求要要要从休假中体会愉悦遥
改革有先后袁制度分层次遥 希望各地在陆

续出台激励公务员休假的政策之后袁 下更大
的力气制定其他劳动者的休假制度和配套实
施细则袁强力推动劳动者权益保护曰同时袁针
对私营企业劳动者工时过长的状况袁 深入调
研袁有针对性地出台鼓励政策袁以保证社会的
公平正义遥

渊胡印斌冤

领导干部要带头做到“应休尽休”

最近袁 通讯软件 WhatsApp 上一款名叫
野Momo冶的游戏引发全球关注遥使用通讯软件
时袁野Momo冶会主动与你对话袁怂恿你参加一
项挑战遥 野Momo冶是一个社交媒体账户名称袁
其头像是一个长着鸟腿的怪诞女子的雕塑照
片遥 迄今为止袁至少有一起自杀事件与野Mo鄄
mo冶相关袁野Momo冶很可能成为野蓝鲸冶的变
种遥

蓝鲸游戏袁很多人应该不陌生遥它是一款
俄罗斯死亡游戏袁 参与者主要是 10~14岁青
少年袁参与者加入后袁会受到组织者的摆布袁
必须完成 50个任务袁最后几项任务袁往往是
野自残尧自杀行为冶遥 参与者加入后袁如果不再
愿意接受任务袁 会被其他参与者或组织者威
胁尧恐吓遥 这款死亡游戏在 2017年出现在国
内的社交平台袁也伤害了一些国内青少年遥最
近就有新闻报道袁12岁女孩因害怕 野蓝鲸游

戏冶不敢单独睡觉遥 可见袁这样的死亡游戏仍
在网络的隐秘地带肆虐遥

一波未平袁一波又起遥 现在袁翻版的蓝鲸
游戏野Momo冶又在国外浮现袁借挑战之名怂恿
用户使用暴力甚至自杀遥其本质上也是野死亡
游戏冶袁社会危害性极大遥有人却认为袁这款新
游戏还在国外袁没有流入国内袁且目前疑似只
造成一起自杀事件袁离我们还太远袁不必过于
惊慌袁也不必过于在意遥

但是袁要知道现在是一个互联网的时代袁
信息通达尧传播便捷是这个时代的基本特征遥
可能这游戏昨天在国外蔓延袁 今天就成了国
内互联网的常客袁野蓝鲸游戏冶当初的流入袁便
是最典型的例证遥所以袁对这种具有伤害性的
游戏袁应有最高程度的警惕遥

不过袁野警惕冶 这两个字总让人觉得是一
个较为模糊的应对字眼袁 并没有指出明晰具

体的应对路径遥所以袁问题来了袁面对翻版野蓝
鲸游戏冶来袭袁除了警惕袁我们还能做什么钥

若要回答这一问题袁还是要明晰野蓝鲸游
戏冶风行的社会土壤遥有理性的人看到这种奇
葩的死亡游戏袁 嘲笑一番并积极主动规避是
常态遥 其实袁 这类游戏本身只是一个引子而
已袁真正的症结不在于游戏袁而在于游戏所相
对应的野现实诉求冶遥 野蓝鲸冶的始作俑者落网
之后袁该游戏依旧在蔓延袁便是这种状态的有
力证明遥

除了对诱惑唆使年轻人自杀的行为进行
立法定罪袁对这类游戏进行强化监管袁加强劝
导青少年远离这类游戏的教育外袁野我们还能
做什么冶 还要聚焦于对青少年的现实呵护与
关爱袁 用多元化路径让青少年感受到社会的
阳光和爱意袁并使之对野伤害自我冶的游戏和
行为袁产生强烈的排斥意识遥 渊默城冤

翻版死亡游戏来袭？真正的症结不止在网络

公摊面积也交精装费
这样做合理吗？

南北姻 观察

近日袁一篇名为叶为改证件姓名一字之错
奔波 22天 洛阳六旬老人难证明 野我是我冶曳
的报道引发多方关注遥 报道称袁今年 7月份袁
因办签证去国外看孩子袁 洛阳市洛龙区安乐
镇村民李乃甫在准备相关手续时发现 叶集体
土地建设用地使用证曳 上自己的名字错了一
个字袁野甫冶字被错写成了野浦冶字遥 一字之错袁
虽然不是李乃甫夫妇造成的袁 但他们想改过

来也并非一件易事遥
为了把错字更正过来袁 按照洛龙区国土

资源管理局的工作人员要求袁 两位老人前往
相关部门开具野我是我冶证明遥没承想袁在村委
会尧派出所相继开了证明后袁安乐镇国土资源
管理所的证明却卡了壳遥为拿到这纸证明袁李
乃甫和老伴前后跑了 20多天袁找了多个部门
负责人袁镇里尧区里去了不下 15次袁也没让这

件事有什么进展遥
改个错别字为何这么难钥 一纸证明为啥

拿不到钥 此次事件充分说明袁当地在落实野放
管服冶改革上还有薄弱环节袁与群众野最多跑
一趟冶期待还有很大差距遥以暴露的问题为导
向袁加快制订整改方案袁从反映强烈的地方抓
起袁推动工作作风和服务意识持续向好转变袁
正是公众最为乐见的下回分解遥 渊武西奇冤

改错字跑断腿这“病”得治

只能电子支付而不接受现金支付,商家这
样的行为在安徽将被集中整治遥 记者从中国
人民银行合肥中心支行了解到,安徽省整治拒
收人民币现金工作组已经成立,即将开展拒收
人民币现金集中整治工作,维护人民币流通秩
序,保护消费者的正当权益遥

虽然电子支付快捷便利,但并不是所有人
都愿使用尧会使用尧能使用,出门忘记带手机尧
手机突然不能使用尧 网银里没有钱等情况都
会让消费者无法电子支付,还有些老年人根本
就不会使用智能手机遥 如果商家拒收人民币
现金,很显然会影响这些群众的正常消费遥 拒
绝接收人民币的行为不仅会影响消费者的合
法权益,而且属于违法行为遥 银行法规定中华

人民共和国的法定货币是人民币,以人民币支
付中华人民共和国境内的一切公共的和私人
的债务,任何单位和个人不得拒收,人民币管
理条例也有同样的规定遥

如果法律法规并未对拒收人民币现金的
行为设定罚则,野法无授权皆禁止冶, 那么金融
执法部门就容易陷入束手无策的尴尬境地,如
果仅仅是批评教育则威慑力有限,甚至会适得
其反,还会刺激商家拒收人民币现金,毕竟违
法成本远低于使用电子支付获得的益处遥 电
子支付快速发展的现实,要求尽快完善相关法
律法规,不能让立法的滞后性影响到人民币的
权威性,不能让金融执法部门束手无策遥

渊淇御冤

整治拒收现金莫束手无策

近日袁一篇叶中产家庭升学大战院700万的
学区房说白买就白买曳的报道袁引发了人们的
关注遥 文章称袁 北京一些居民为了让孩子在
野幼升小冶时能选择一所好的学校袁花高价购
买了学区房袁结果学校招生名额有限袁孩子被
就近调剂到了别的学校遥折腾了半天袁又回到
了原点遥
其实学区房热现象袁不仅北京存在袁其他

地方也都一样袁 这已经成为一个全国范围内
的共性问题遥 有一个奇怪的现象要要要无论一
个城市的房价怎么下降或保持平稳袁 学区房
的价格却丝毫不受影响袁 反而保持了高歌猛
进尧一路攀升的强劲势头袁一年更比一年高遥
就是二手学区房的价格袁 也让一些新建的非

学区房望尘莫及遥对于新建的学区房楼盘袁更
是神气十足袁 高调地宣传着自己的核心竞争
力院XX小学学区房遥

受野不能让孩子输在起跑线上冶思想的影
响袁 每一位家长都希望自己的孩子能在一所
教学质量好的学校就读袁 这样学生扎堆的学
校片区内的房价自然高涨遥同时袁找领导批条
子尧托关系花钱尧假离婚等现象袁也随之而来遥
学区房热现象的出现袁 是教育资源不均等的
连锁反应遥给学区房降温袁让学区房价格回归
正常袁关键还在教育资源的均等化遥

在国外袁 中小学一般都没有重点和非重
点之分遥 不论山区学校袁还是城市学校袁所有
的教育教学设施均按全国统一标准配备遥 各

地学校的建筑模式尧场地大小尧师资水平都采
取标准化配置遥 同时袁工作到一定年限后袁教
师要在不同的学校进行流动袁 以保证教育水
平的相对均衡遥 所以袁 日本基本没有择校现
象袁学生都是就近入学遥

在这一点上袁 我们应当向国外学习遥 当
然袁冰冻三尺非一日之寒袁任何一个问题的解
决袁都需要一个过程袁不可能在短时间内一蹴
而就遥实现教育资源的均等化袁又涉及到资金尧
场地尧师资力量尧配套政策等一系列问题袁是一
个庞大的系统工程袁需要从国家层面进行顶层
设计遥 教育资源实现均等化的那一天袁解决掉
的不仅仅是学区房热的问题袁更为祖国的下一
代接受均等化教育铺平了道路遥 渊刘霄冤

论学区房与教育资源均等化


